

AVANT-PROPOS.

7

nous avons rapporté les motifs qui ont engagé M. d'Anville à dresser ou à supprimer telle ou telle carte. 2°. Dans le Catalogue des ouvrages imprimés, nous avons désigné les cartes qui doivent accompagner chaque ouvrage ou chaque mémoire; en sorte que, par cette indication, on saura facilement si on a chacun des ouvrages de M. d'Anville complet.

Ces deux Catalogues sont précédés de l'Éloge de M. d'Anville, fait par M. Dacier, secrétaire perpétuel de l'Académie des Inscriptions et Belles-Lettres, comme peignant parfaitement l'homme et donnant une juste idée du géographe. En effet, M. d'Anville, admiré de toute l'Europe, a poussé la géographie à un très-haut degré de perfection : la collection de ses cartes gravées, et sur-tout celle de ses quatre parties du monde, forme un ensemble